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O projeto de implantação de um serviço ferroviário para o 

transporte de passageiros entre São Paulo (SP) e o interior do 

estado, tendo como ponto final Campinas (SP), avançou, como 

destaca a coluna HUB nesta edição do BE News. No úl�mo dia 4, o 

Ministério da Infraestrutura e o governo paulista firmaram um 

acordo de cooperação para impulsionar o projeto, considerado 

importante para melhorar a mobilidade entre as cidades e re�rar a 

pressão sobre as rodovias que atendem essas regiões.

O projeto do Trem Intercidades (TIC) entre São Paulo e Campinas - 

trajeto denominado como Eixo Norte - prevê a implantação de três 

serviços de transporte de passageiros. Haverá uma linha de trens 

intermunicipais integrada ao sistema metroferroviário, percorrendo 

35,2 quilômetros entre a Estação Barra Funda, na capital, 

e Francisco Morato (SP), passando pelas cidades de Caieiras e 

Franco da Rocha. Na sequência, será implantada uma linha de trens 

intermunicipais “paradores”, percorrendo os 66 quilômetros entre 

Francisco Morato a Campinas e com escalas em Campo Limpo 

Paulista, Várzea Paulista, Jundiaí, Louveira, Vinhedo e Valinhos. Por 

úl�mo, será criado um serviço expresso, fazendo o trajeto de 102 

quilômetros de São Paulo a Campinas, com uma parada em Jundiaí.

Trata-se de um empreendimento importante para o transporte de 

passageiros no estado, demonstrando que as ferrovias não têm um 

papel de destaque apenas na movimentação de cargas. Após ações 

marcantes para o renascimento do transporte ferroviário de 

mercadorias no Brasil, já estava na hora de se buscar fomentar o 

uso dos trilhos para o deslocamento de pessoas. E é conveniente 

que o projeto seja implantado em uma região do País com alta 

demanda para esse �po de serviço. 

Com o acordo firmado, que o Governo do Estado foque na 

instalação do TIC, re�rando de vez esse projeto “do papel” e 

oferecendo à população um serviço de qualidade e eficiente para 

sua movimentação entre dois importantes pólos econômicos como 

a capital São Paulo e Campinas. Que o governador eleito Tarcísio 

Gomes de Freitas perceba a importância deste programa e o 

coloque como uma de suas prioridades na pasta de transportes, 

demonstrando ao País que os trens também podem ser estratégicos 

para a mobilidade intermunicipal.

3 Governo Lula: equipe de transição terá
grupo técnico para infraestrutura
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Intercidades 1

O Ministério da Infraestrutura 

e o Governo de São Paulo 

firmaram um acordo de 

cooperação técnica para 

viabilizar a construção e a 

operação do trem intercidades 

(TIC), a ser implantado entre 

São Paulo e Campinas (SP). O 

termo, assinado no úl�mo dia 

4, ainda possibilita a segregação 

das linhas de carga e passageiros 

hoje compar�lhadas entre a 

Companhia Paulista de Trens 

Metropolitanos (CPTM) e a 

concessionária ferroviária MRS.

Intercidades 2

Denominado projeto TIC Eixo 

Norte, o transporte ferroviário 

de passageiros entre São Paulo 

e Campinas foi dividido em 

três serviços. O primeiro é o 

de uma linha de trens 

intermunicipais integrada ao 

sistema metroferroviário, com 

um trajeto de 35,2 quilômetros 

e ligando a Estação Barra 

Funda, na capital, a Francisco 

Morato (SP), passando pelas 

cidades de Caieiras e Franco 

da Rocha. O segundo é uma 

linha de trens intermunicipais 

“paradores”, com 66 quilômetros, 

indo de Francisco Morato a 

Campinas e, nesse caminho, 

atendendo Campo Limpo 

Paulista, Várzea Paulista, Jundiaí, 

Louveira, Vinhedo e Valinhos. 

Por fim, o serviço expresso irá 

percorrer 102 quilômetros 

indo de São Paulo a Campinas, 

com uma escala em Jundiaí.

Intercidades 3

Em relação à segregação de 

linhas entre a CPTM e a MRS, 

ela irá ocorrer entre o bairro 

paulistano de Água Branca e 

Jundiaí, entre o bairro 

paulistano do Brás e Rio 

Grande da Serra (SP) e entre 

Água Branca e Brás.

Prêmio

A 5ª edição do Prêmio Antaq 

será realizada pela Agência 

Nacional de Transportes 

Aquaviários (Antaq) amanhã, 

em Brasília. A inicia�va vai 

reconhecer as ações de 

empresas do setor que tenham 

resultado em melhorias no 

atendimento dos usuários e no 

aumento da eficiência e da 

sustentabilidade de suas 

a�vidades. Também busca 

incen�var o fomento à pesquisa 

e à produção cien�fica. Na 

categoria que premia os portos 

públicos com melhores índices 

de desempenho ambiental 

(IDA), os finalistas são Itajaí 

(SC), Itaqui (MA), Paranaguá 

(PR), Santarém (PA) e São 

Francisco do Sul (SC). Entre os 

terminais privados com maior 

IDA, disputam o prêmio o 

Porto de Itapoá (SC), o Terminal 

da Ilha Guaíba (RJ), o Terminal 

Marí�mo de Ponta da Madeira 

(MA), o Terminal Portuário de 

Pecém (CE) e o Terminal Portuário 

Priva�vo da Alumar (MA).

Governo Lula: 
equipe de transição terá grupo

técnico para infraestrutura
Temas que serão tratados por equipe de transição do Governo Federal

foram anunciados pelo vice-presidente eleito, Geraldo Alckmin

NACIONAL

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

A equipe de transição do Go-

verno Federal terá um grupo 

técnico específico para o setor 

de infraestrutura. Os segmen-

tos de transportes e portos não 

serão tratados por comitês pró-

prios, indicando que serão ava-

liados como parte da pauta de 

infraestrutura, como ocorre 

atualmente no Governo Bol-

sonaro, com o Ministério da 

Infraestrutura.

 O anúncio sobre os grupos 

temá�cos – no total, haverá 31 

– foi feito ontem (8) pelo vice-

presidente eleito, Geraldo 

Alckmin, em entrevista cole�-

va, em Brasília (DF). A formação 

dos grupos temá�cos é um 

forte indica�vo dos temas que 

darão origem a ministérios no 

futuro governo de Luiz Inácio 

Lula da Silva, segundo consul-

tores que acompanham o pro-

cesso de transição.

 Para eles, a não formação 

de grupos para tratar só de 

transportes ou só de portos 

indica que não está nos planos 

do futuro governo a criação de 

ção direta com os futuros mi-

nistérios do governo. Contudo, 

podem eventualmente compor 

as respec�vas pastas.

 “Os que vão par�cipar da 

transição não têm relação 

direta com os ministérios. Cla-

ro que podem par�cipar, mas 

são questões dis�ntas. Esse é 

um trabalho buscando infor-

mação e con�nuidade dos ser-

viços públicos. Será um tra-

balho que irá até uma semana 

após a posse. Amanhã [hoje] 

divulgaremos novos nomes”, 

disse.

Coordenadorias

A portaria assinada por Alck-

min também determina a 

criação de três coordenadorias 

para a transição. A primeira 

coordenará os 31 grupos 

temá�cos e será capitaneada 

pelo ex-ministro Aloízio Mer-

cadante. A segunda será a 

coordenadoria execu�va do 

gabinete e será gerida pelo ex-

deputado federal Floriano 

Pesaro.

 A terceira e úl�ma trata da 

coordenadoria de ar�culação 

polí�ca do gabinete de tran-

sição, que ficará sob responsa-

bilidade da deputada federal 

reeleita e presidente nacional 

do Par�do dos Trabalhadores 

(PT) Gleisi Hoffmann.

 Serão membros do con-

Segundo Alckmin, os nomes que irão compor os grupos temá�cos não 
necessariamente guardam relação direta com os futuros ministérios

selho polí�co: Antonio Brito 

(PSD), Carlos Siqueira (PSB), 

Daniel Tourinho (Agir), Felipe 

Espírito Santo (Pros), Gleisi 

Hoffmann (PT), Guilherme 

Ítalo (Avante), Jeferson Cori-

teac (Solidariedade), José Luiz 

Penna (PV), Juliano Medeiros 

( P S O L ) ,  Lu c i a n a  Sa nto s 

(PCdoB), Wesley Diogenes 

(Rede) e Wolnei Queiroz 

(PDT).

Sem dificuldades na transição

O BE News entrou em contato 

com a equipe do atual ministro 

da Infraestrutura, Marcelo 

Sampaio, que informou que o 

�tular da pasta já informou 

querer que a “transição seja a 

mais suave possível”. A frase já 

teria sido reforçada em duas 

oportunidades para todos os 

secretários e assessores es-

peciais.

 Em nota enviada ao jor-

nal, o Ministério da Infraes-

trutura informou que condu-

zirá a transição “de forma 

técnica e republicana à coli-

gação eleita em 30 de outubro 

para a Presidência da Re-

pública. Até o fim de 2022, 

serão discu�dos todos os 

temas necessários para a tran-

sição ocorrer da forma mais 

tranquila possível e sem qual-

quer prejuízo ao trabalho téc-

nico da pasta”.

pastas específicas para esses 

setores.

Alckmin também anunciou que 

o grupo técnico na área de eco-

nomia será formado pelos eco-

nomistas André Lara Resende, 

Gui lherme Mello,  Nelson 

Barbosa e Pérsio Arida, este 

úl�mo bem avaliado pelo 

mercado.

 Na equipe, também estará 

o ex-ministro da Fazenda Gui-

do Mantega, que ocupou a 

pasta na gestão de Dilma 

Rousseff. A confirmação de sua 

par�cipação foi apontada 

como um dos fatos para a alta 

registrada no índice Ibovespa 

assim que a cole�va de Alckmin 

foi concluída.

  portaria prevê ainda que 

cada grupo temá�co será 

formado por até quatro in-

tegrantes; um assessor admi-

nistra�vo e até quinze mem-

bros voluntários. Até o fecha-

mento desta edição, os nomes 

para o grupo de infraestrutura 

ainda não haviam sido divulga-

dos.

 

Sem relação com 

os ministérios

Após a assinatura da portaria, 

Geraldo Alckmin concedeu 

entrevista cole�va afirmando 

que os nomes que irão compor 

os grupos temá�cos não ne-

cessariamente guardam rela-

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil
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Coordenador da equipe de transição acredita que
proposta deverá acontecer ainda esta semana

O vice-presidente eleito Geral-

do Alckmin (PSB) afirmou que o 

governo eleito ainda não defi-

niu como irá enviar a proposta 

de alterações ao Projeto de Lei 

Orçamentário Anual (PLOA) de 

2023, que tramita no Congres-

so. Mas admite a possibilidade 

de enviar uma PEC (Proposta 

de Emenda à Cons�tuição).

 Alckmin deu essa declara-

ção ontem, (8), logo após a assi-

natura da portaria determinan-

do a instalação do gabinete de 

transição. Segundo ele, que é o 

coordenador da equipe de tran-

sição, a definição de como a 

proposta será enviada deverá 

acontecer nos próximos dias.

 “Ainda não está definido, 

mas é uma possibilidade nós 

enviarmos uma PEC para ga-

ran�r a con�nuidade dos ser-

viços. Essa questão será defini-

da nos próximos dias”, falou.

 Durante a cole�va de im-

prensa, o vice-presidente elei-

to foi ques�onado sobre as 

possíveis divergências de vi-

sões sobre a polí�ca econômi-

 Apesar de afirmar que a 

equipe de transição ainda não 

definiu qual será o envio das 

propostas, o relator geral do 

Orçamento, senador Marcelo 

Castro (MDB-PI), já anunciou 

que receberá coordenadores 

da equipe de transição do novo 

governo para apresentação da 

PEC de Transição hoje (9).

 O curioso é que o encon-

tro contará com o próprio vice-

presidente eleito e coordena-

“São visões econômicas com-

plementares. É importante ter 

em um grupo técnico entendi-

mentos que se somam. É uma 

fase transitória para discussão 

e elaboração de propostas. O 

que é mais urgente é a questão 

social. Também não queremos 

interromper serviços públicos 

essenciais como educação, 

saúde e obras paradas, que são 

um prejuízo enorme e inco-

mensurável”, disse.

    

ca a ser adotada entre os inte-

grantes do grupo temá�co de 

economia. Em especial, para a 

elaboração da proposta que 

reajustará o PLOA.

 De acordo com Geraldo 

Alckmin, as visões dos econo-

mistas podem ser consideradas 

complementares. O importante 

será trazer definições sobre 

como complementar o Orça-

mento para manutenção de 

serviços como saúde e obras.

PEC é uma possibilidade para
o Orçamento, diz Alckmin

O relator geral do Orçamento, Marcelo Castro (à direita) receberá Alckmin
e a equipe do novo governo para apresentação da PEC de Transição

Divulgação/Ibama Baixada San�sta

dor da equipe de transição do 

novo governo, Geraldo Alck-

min, e o senador eleito Wel-

lington Dias (PT-PI). Também 

par�ciparão da reunião os 

coordenadores da equipe de 

transição, Gleisi Hoffmann e 

Aloizio Mercadante, o sena-

dor Paulo Rocha (PT-PA) e o 

deputado Reginaldo Lopes 

(PT-MG).

É IMPORTANTE 

TER EM UM 

GRUPO TÉCNICO 

ENTENDIMENTOS 

QUE SE SOMAM. 

É UMA FASE 

TRANSITÓRIA 

PARA DISCUSSÃO 

E ELABORAÇÃO 

DE PROPOSTAS. 

O QUE É MAIS 

URGENTE É A 

QUESTÃO SOCIAL. 

TAMBÉM NÃO 

QUEREMOS 

INTERROMPER 

SERVIÇOS PÚBLICOS 

ESSENCIAIS”

GERALDO ALCKMIN

 vice-presidente eleito e 

coordenador da equipe de 

transição do novo governo

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

Anac aprova recomposição de R$ 422 milhões
para contrato de concessão de Confins

Movimentação de passageiros para o mês de novembro está prevista em quase um milhão de pessoas

 O Aeroporto de Confins foi 

concedido à inicia�va privada 

em leilão realizado em 2013 e 

A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) aprovou revisão 

extraordinária do Contrato de 

Concessão do Aeroporto Inter-

nacional Tancredo Neves (Con-

fins), localizado no estado de 

Minas Gerais. A decisão foi 

publicada no Diário Oficial da 

União de segunda-feira (7).

 Com a revisão, a recompo-

sição para equilíbrio econômi-

co e financeiro do contrato 

será de R$ 144,592 milhões, 

que, com atualização pelo Índi-

ce Nacional de Preços ao Con-

sumidor Amplo (IPCA), corres-

ponde a R$ 421,827 milhões.

lo, e também o Porto de San-

tos, no mesmo Estado, a par�r 

de terminais como Ecoporto e 

Santos Brasil.

 Para se ter uma ideia, a 

movimentação de passageiros 

e aeronaves no Aeroporto 

Internacional de Belo Hori-

zonte, em novembro, é es�-

mada em cerca de 920 mil pes-

soas. O número representa um 

crescimento de 30% no com-

para�vo com novembro de 

2021. Já a quan�dade de voos 

deverá chegar a 7,7 mil, entre 

pousos e decolagens. O feria-

do da Proclamação da Repú-

blica (15) deverá influenciar o 

fluxo de passageiros.

O Aeroporto de Confins tem 
potencial para se tornar um hub 
logís�co mul�modal e agregar diversos 
negócios e setores da indústria

prevê inves�mentos de ade-

quação dos sistemas de pistas 

de rolamento e ampliação do 

terminal para processar simul-

taneamente 1.650 passageiros 

no embarque e 1.700 passagei-

ros no desembarque.

 Além disso, o aeroporto 

tem potencial para se tornar 

um hub logís�co mul�modal e 

agregar diversos negócios e 

setores da indústria, oferecen-

do conexões estaduais e inte-

restaduais para o transporte de 

cargas aéreas, terrestres e marí-

�mas, que ligam diretamente 

os aeroportos de Guarulhos e 

Viracopos, ambos em São Pau-

Divulgação

O AEROPORTO 

DE CONFINS 

FOI CONCEDIDO 

À INICIATIVA 

PRIVADA EM 

LEILÃO 

REALIZADO EM 

2013 E PREVÊ 

INVESTIMENTOS 

DE ADEQUAÇÃO 

DOS SISTEMAS 

DE PISTAS DE 

ROLAMENTO 

E AMPLIAÇÃO 

DO TERMINAL

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA
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Porta-contêineres de 347 metros atracou no Tecon Santos
na tarde de ontem (8) e deve movimentar 1.916 contêineres

O Porto de Santos (SP) recebeu 

mais um gigante em um inter-

valo de 15 dias. O navio APL 

Yangshan atracou na tarde de 

ontem (8) no terminal de con-

têineres da Santos Brasil (Te-

con Santos), na margem es-

querda (Guarujá). A embarca-

ção é do mesmo armador e 

porte do CMA CGM Vela, que 

atracou no mesmo local no dia 

24 de outubro.

 Com 347,09 metros de 

comprimento por 45,27 me-

tros de largura (boca), o APL 

Yangshan é o segundo da clas-

se New Post Panamax a atracar 

no País pelo Porto de Santos e 

tem capacidade de 10.642 TEU 

(unidade equivalente a 20 pés). 

O navio foi construído em 2012, 

tem bandeira de Singapura e 

pertence à CMA CGM.

 Outra embarcação de gran-

apenas um desses foi usado 

por poucos minutos na atraca-

ção)”.

 “A manobra consolida as 

operações com navios de 340 a 

366 metros (Classe New Pana-

max) e acontece apoś  estudos, 

simulações e reuniões do agen-

te da Autoridade Mari�́ ma lo-

cal (Capitania dos Portos de São 

Paulo – CPSP, da Marinha do 

neres. O navio deixará o porto 

na tarde de hoje (9) em direção 

aos portos da Região Sul.

 Em nota, a Pra�cagem in-

formou que dois prá�cos asses-

soraram a manobra do navio no 

canal de navegação do porto. 

Segundo os profissionais, “qua-

ro rebocadores estavam dispo-

níveis para a manobra (além de 

mais dois de reserva, sendo que 

    

de porte, o porta-contêineres 

Rio de Janeiro Express, com 

335 m x 51 m e capacidade de 

transporte de até 13.312 TEU, 

atracou no terminal da Brasil 

Terminal Portuário (BTP) no 

úl�mo dia 27.

 Em nota, a Santos Brasil 

informou que a operação de 

descarga do APL Yangshan 

deve movimentar 1.916 contêi-

APL Yangshan: mais um gigante
chega ao Porto de Santos

Dois prá�cos auxiliaram na manobra do APL Yangshan, no canal de
navegação, com quatro rebocadores disponíveis e mais dois de reserva

Divulgação/Pra�cagem de São Paulo

Brasil), Autoridade Portua ́ria 

(Santos Port Authority-SPA), 

Tanque de Provas da Universi-

dade de Saõ Paulo (TPN), Pra-

�cagem de Saõ Paulo e outras 

ins�tuições”, acrescentou a 

Pra�cagem.

 Para a passagem do APL 

Yangshan, o Departamento 

Hidroviário de São Paulo (DH) 

suspendeu as operações na 

Travessia de Balsas Santos-

Guarujá, das 13 às 15 horas.

Inves�mento

A Santos Brasil informou ainda 

que vem se preparando para 

receber esse �po de embarca-

ção. “Entre 2019 e 2021, a 

empresa inves�u cerca de R$ 

450 milhões na primeira fase 

do projeto que ampliou o cais 

do Tecon e se tornou a primei-

ra companhia na América do 

Sul capaz de receber simulta-

neamente três navios de 366 

m. No total, estão previstos 

inves�mentos de R$ 1,5 bi-

lhão até 2031”. A ideia é au-

mentar a capacidade do termi-

nal para 3 milhões de TEU”.

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Aratu: MP-BA firma acordo para
monitorar impactos ambientais no porto

No termo de compromisso, empresas e órgãos assumem responsabilidade pela fiscalização

desde então estava paralisada. 

 O termo foi assinado com o 

Comitê de Fomento Industrial 

de Camaçari (Cofic), Companhia 

das Docas do Estado da Bahia 

(Codeba), Central de Tratamento 

de Efluentes Líquidos (Cetrel), 

Proquigel Quimica, Vopak, Dow, 

Ultracargo, Paranapanema, Pe-

trobras, Ins�tuto Do Meio Ambi-

ente e Recursos Hídricos (Ine-

ma) e Magnesita/Cescon. 

 “Após mais de um ano de 

trabalho, eu e a assessora técni-

ca do Centro de Apoio às Pro-

motorias de Meio Ambiente e 

Urbanismo (Ceama), Rousyana 

Gomes de Araújo, conseguimos 

viabilizar esforços para firmar o 

novo acordo celebrado”, desta-

cou a promotora de Jus�ça, 

Cris�na Seixas.

 O acordo inicial previa que 

o Ins�tuto do Meio Ambiente e 

Recursos Hídricos (Inema) acom-

panhasse e fiscalizasse a execu-

ção dos planos e estudos pro-

postos e implementasse medi-

O Ministério Público da Bahia 

(MP-BA) firmou um termo de 

compromisso com 11 empresas 

e órgãos para monitorar os 

impactos ambientais gerados 

por empresas que operam no 

Porto de Aratu, localizado em 

Candeias, na região metropoli-

tana de Salvador. O termo prevê 

a retomada de um acordo feito 

em 2015, mas que estava parali-

sado há três anos.  

 O MP informou que as 

empresas do Porto de Aratu se 

comprometeram a fazer o moni-

toramento ambiental e disponi-

bilizar os inventários de emis-

sões atmosféricas, entre outros 

dados, para controle da qualida-

de do ar da região. A rede com-

posta inicialmente por três esta-

ções de monitoramento funcio-

nou até dezembro de 2019, e 

cos em tempo real. 

 Além disso, todas as em-

presas do Porto de Aratu par�-

cipam do monitoramento inte-

grado e da avaliação da quali-

dade do ar, do Programa de Con-

trole e Redução de Emissões 

Atmosféricas (PCREA), do moni-

toramento sistemá�co da qua-

lidade �sico-química, biológica 

e oceanográfica e das ações 

integradas do Núcleo de Defe-

sa Comunitária (Nudec), visan-

do reduzir a poluição da região.

 O monitoramento das me-

didas acordadas será feito por 

uma empresa contratada pelo 

Comitê de Fomento Industrial 

de Camaçari (Cofic), que asse-

gurará o cumprimento das con-

dicionantes técnicas e jurídicas 

estabelecidas nos planos de mo-

nitoramento anexos ao adi�vo 

aprovados pelo Inema e pelo MP.

Empresas do Porto de Aratu se 
comprometeram a fazer o monitoramento 
ambiental e disponibilizar dados para 
controle da qualidade do ar da região

das visando a progressiva subs-

�tuição dos monitoramentos 

individuais pelo monitoramento 

integrado na rede, quando hou-

vesse renovação de licença para 

empreendimentos em operação 

ou concessão de licença ambien-

tal para novos empreendimentos.

 Segundo Cris�na Seixas, ao 

cumprir a obrigação do TAC ori-

ginal, o Inema passou a exigir 

como condicionantes nas licen-

ças ambientais e na sua renova-

ção que as empresas monitorem 

seus impactos ambientais em 

conjunto. 

“Assim, à medida que estão 

sendo renovadas as licenças 

ambientais, todas as empresas 

que estão instaladas na região 

da Baía de Aratu deverão se 

associar a essa uma rede inte-

grada que foi criada”, ressaltou a 

promotora de Jus�ça. 

 Ela complementou que essa 

inicia�va representa um avanço 

com a implementação de medi-

das que obje�vam a progressiva 

subs�tuição dos monitoramen-

tos individuais pelo monitora-

mento integrado em rede e com 

controle social dos órgãos públi-

Divulgação/Codeba

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

REGIÃO NORDESTE
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Navio atracou no cais paranaense com 292 passageiros
e 258 tripulantes a bordo na segunda-feira (7)

O Viking Octan�s foi recebido 

com festa �pica no Porto de Pa-

ranaguá (PR), na úl�ma segun-

da-feira (7), ao meio-dia. O pri-

meiro navio de cruzeiros a atra-

car no cais paranaense em três 

anos chegou com 292 passage-

iros estrangeiros e zarpou por 

volta das 19 horas, com des�no 

a Ushuaia, na Argen�na. 

 Segundo a Portos do Para-

ná, viajam a bordo do navio 

turistas de 11 nacionalidades 

diferentes, a maioria dos Esta-

dos Unidos, e entre os 258 tri-

pulantes há pessoas de 43 naci-

onalidades, sendo a maior 

parte filipina. 

 O Viking Octan�s, da 

Viking Cruises, iniciou viagem 

no Porto de Nova York (EUA), 

atracou no Rio de Janeiro (RJ), 

desceu a costa brasileira até 

Paranaguá (PR) e, agora segue 

para Ushuaia, na Argen�na.

 Os visitantes e os tripulan-

tes do transatlân�co foram re-

cebidos com apresentações de 

fandango caiçara e capoeira, 

que foram organizadas pela 

Secretaria de Cultura e Turismo 

da Prefeitura de Paranaguá.  

 Com a pandemia de Co-

vid-19, o porto ficou três anos 

Brasileira de Cruzeiros Marí�-

mos (Clia Brasil), cada turista e 

tripulante que desembarca em 

uma cidade de escala deixa 

cerca de R$ 560,00 na econo-

mia local.

 “O Estado tem inves�do 

para atrair este �po de turismo 

e temos a expecta�va de que 

venham embarcações ainda 

maiores”, destacou o diretor-

presidente da Paraná Turismo, 

Irapuã Cortes Santos. 

Tamanho

O Viking Octan�s tem 205 

metros de comprimento por 

tes, Antonina e Paranaguá.

 “O Porto de Paranaguá é 

mul�propósito e, apesar de não 

ter um terminal exclusivo para 

navios de turismo, conta com 

espaço de pá�o no cais que 

per-mite a criação de uma 

estrutura de recep�vo i�neran-

te, como fizemos hoje (segun-

da-feira)”, explicou o diretor-

presidente da Portos do Para-

ná, Luiz Fernando Garcia.

 Segundo Garcia, a atração 

deste �po de turismo é impor-

tante para geração de emprego 

e renda na região. Segundo 

levantamento da Associação 

    

sem receber cruzeiros. O úl�-

mo com parada turís�ca em 

Paranaguá foi o MS Hamburg, 

em dezembro de 2019, com 

411 passageiros e tripulantes. 

Antes desse, o cais paranaense 

recebeu o Midnatsol, em outu-

bro de 2016.

 De acordo com a Autori-

dade Portuária, a opção pela 

escala no porto paranaense 

considerou as belezas do litoral 

do Estado, com quase 80% dos 

pacotes vendidos antes do 

desembarque. Entre os des�-

nos escolhidos estavam a Ilha 

da Co�nga, Ilha do Mel, Morre-

Transatlân�co Viking Octan�s é 
recebido com festa �pica em Paranaguá

O Viking Octan�s é o primeiro navio de cruzeiros
a atracar no cais paranaense em três anos 

Claudio Neves/Portos do Paraná

23,7 metros de largura. O 

navio é rela�vamente peque-

no se comparado ao MSC Fan-

tasia, da MSC Cruzeiros, que 

escalou em Santos, ontem, 

com 333,33m X 37,92m, capa-

cidade para 4,3 mil passagei-

ros e com 1,3 mil tripulantes a 

bordo. Já o maior navio do 

mundo, atualmente, é o Won-

der of the Seas, da Royal 

Caribbean, com 362,04m x 

47,4m e capacidade para 

5.734 passageiros. O Wonder 

não tem escala no Brasil.

Vias internas do Porto de Rio Grande
começam a ser repavimentadas

Os trabalhos são vistos como prioridade pela
 Diretoria de Infraestrutura da Portos RS

to (concreto betuminoso usina-

do a quente-CBUQ). As áreas 

dos portões 2 e 7, “que apre-

sentam condições frágeis de 

infraestrutura”, também rece-

As vias internas do Porto do 

Rio Grande (RS) estão sendo 

repavimentadas. As obras �ve-

ram início na manhã de ontem 

e são executadas pela Com-

pacta Sul, vencedora da licita-

ção. A empresa assinou contra-

to com a Portos RS na semana 

passada.

 Segundo a Portos RS, a 

pavimentação começou no 

trecho entre os armazéns B2 e 

B3 e C2 e C3, do cais público, 

onde será u�lizado o equiva-

lente a 300 toneladas de asfal-

simples, para depois refazer o 

calçamento.

 “Essa é a primeira ação de 

melhoria que terá uma segunda 

etapa no ano de 2023”, afirmou 

o diretor de infraestrutura da 

Portos RS, Lucas Meurer, com-

plementando que os serviços 

irão beneficiar caminhoneiros, 

operadores, entre outros.

As obras começaram no trecho 
entre os armazéns B2 e B3 e C2 
e C3, do cais público, onde serão 
aplicadas 300 toneladas de asfalto

berão intervenções.

 De acordo com a Autorida-

de Portuária, a obra é vista 

como prioridade pela Diretoria 

de Infraestrutura, “que condu-

ziu o projeto em conjunto com 

o seu corpo técnico de enge-

nharia. Depois disso, ela pas-

sou pela fase de licitação e teve 

o contrato assinado na úl�ma 

semana”.

 Conforme o coordenador 

de serviços civis, elétricos e 

mecânicos da Portos RS, Celso 

Pedreira, serão realizadas me-

lhorias na rede de drenagem e 

cerca de 500 m² de reparo pro-

fundo, o que, segundo ele, sig-

nifica a re�rada do material da 

base e da sub-base, com a re-

composição sendo feita por 

pedra rachão e brita graduada 

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Divulgação/Portos RS

O PORTO DE 

PARANAGUÁ É 

MULTIPROPÓSITO E, 

APESAR DE NÃO 

TER UM TERMINAL 

EXCLUSIVO PARA 

NAVIOS DE 

TURISMO, 

CONTA COM 

ESPAÇO DE PÁTIO 

NO CAIS QUE 

PERMITE A 

CRIAÇÃO DE UMA 

ESTRUTURA DE 

RECEPTIVO 

ITINERANTE, COMO 

FIZEMOS HOJE

(SEGUNDA-FEIRA)”

LUIZ FERNANDO GARCIA

diretor-presidente da 

Portos do Paraná

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

ESSA É A PRIMEIRA 

AÇÃO DE MELHORIA 

QUE TERÁ UMA 

SEGUNDA ETAPA NO 

ANO DE 2023”

LUCAS MEURER

diretor de infraestrutura

da Portos RS
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Embaixadora do país em Portugal destacou o aumento de 13% em 2022 do transporte desse �po de gás 

A embaixadora norte-ameri-

cana em Portugal, Randi Charno 

Levine, reconheceu que o Porto 

de Sines, em Portugal, é um lugar 

privilegiado para receber Gás 

Natural Liquefeito (GNL) oriun-

do dos Estados Uni-dos. A afir-

mação foi feita no úl�mo dia 5. 

 Randi disse que o Porto de 

Sines é “o terminal europeu mais 

próximo dos Estados Unidos”, e 

declarou que o local é um ponto 

privilegiado de entrada para a 

Europa da energia norte-ame-

ricana que atravessa o Atlân�-

co. A embaixadora des-tacou 

ainda que o transporte de GNL 

dos EUA para Portugal aumen-

tou 13% este ano, o que, se-

gundo ela, mostra um potencial 

de crescimento de parcerias 

americana em Lisboa.

 A autoridade mostrou-se 

confiante nos bene�cios para a 

Europa de uma estratégia ener-

gé�ca que valorize o papel de 

Portugal como plataforma de 

distribuição, numa visão apoia-

da pelo seu governo.

 A embaixadora norte-ame-

ricana em Lisboa disse ainda que 

Portugal apoia as inicia�vas que 

    

energé�cas entre os dois países.

 “No futuro, esperamos 

que os combus�veis ‘verdes’ 

como o hidrogénio desempe-

nhem um papel cada vez maior 

no abastecimento energé�co 

mundial, e isso vale também 

para Portugal, especialmente 

quando o Corredor de Energia 

Verde se tornar uma realidade”, 

explicou a embaixadora norte-

EUA destacam vantagem do Porto de Sines
para receber GNL norte-americano

O Porto de Sines é, na opinião da 
embaixadora, um ponto privilegiado 
de entrada para a Europa da energia 
norte-americana que atravessa o Atlân�covanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

reforçam as cadeias de abaste-

cimento de matérias-primas es-

senciais para as tecnologias de 

energia limpa, incluindo turbinas 

eólicas ou veículos elétricos, em 

consonância com a visão do Go-

verno do Presidente Joe Biden.

 Randi analisou que nos 

comícios eleitorais em que tem 

par�cipado, Biden tem apoian-

do candidatos democratas ao 

Congresso e colocado a agenda 

energé�ca como uma das ban-

deiras do seu par�do, diferenci-

ando-se do Par�do Republica-

no, a quem aponta crí�cas pela 

falta de uma estratégia ambici-

osa no campo ambiental.

 Por isso, Randi Charno Le-

vine diz que o seu Governo 

“apoia fortemente os esforços 

de Portugal para usar os seus 

recursos minerais crí�cos, como o 

lí�o, para construir uma cadeia 

de abastecimento de alto valor”, 

no sen�do de melhorar a transi-

ção para as energias renováveis.

 “Seja qual for o futuro, 

estamos certos de que os Esta-

dos Unidos con�nuarão a ser 

um parceiro firme e fiável de 

Portugal na segurança energé-

�ca”, concluiu a embaixadora.

Divulgação
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